

## 皆が笑顔になる、「フェアトレード」便り No.26 田中惣一商店 2025.1.1

\*\*\*「フェアトレード」とは、開発途上国の原料や製品を適正な価格で継続的に購入することで、生産者や労働者の生活改善と自立を目指す「取引のしくみ」の事です。\*\*\*  
(一方的な寄付ではない持続可能な取り組みです)

\*\*\*「エシカル消費」人・社会・環境に配慮した消費活動。「フェアトレード」商品を買うこともそのひとつ。大切な人に贈るギフトはサステイナブルなものに。

館山フェアトレードタウン推進委員会

2024年(令和6年)活動報告

2024.12.31

1月・・・「フェアトレード便り」継続。田中惣一商店 HP から閲覧できる。1月1日の能登半島の地震、友人の娘さん(ご主人の実家が被災、丁度、家族で実家の七尾市に行きすぎ焼きの準備中、地震に)に直で、約4万円、寄付金(当店、お客様から)をお渡しする。また、「オールシングインネイチャー」(すすぎ0回の洗剤)を製造元さんから、寄付していただきました。(断水が続いていて)今、当店ではフェアトレード繋がり、輪島の朝市のご家族の応援をしています。(詳細は 田中に聞いて下さいね。)

2月・・・4日に「フェアトレードのチョコレートの試食会」(22種類)をしました。たてやまビーチクリーンボランティアネットワークさんの防災講座に参加。簡易瓦、簡易トイレの作り方、テントの張り方、教えていただきました。26日NHK「首都圏ネットワーク」(移住テーマ)に参加。

3月・・・「和綿プロジェクト」にての「糸繰り、糸紡ぎ教室」を開催。2023年に集めた「和綿」は、約11kgになり、メイドインアースさんへお送りしてあります。熊本より、明石祥子さん来館。「復興応援支援袋」届き、皆様にお買い上げ頂く。(明石さんのお店「ラブランド」を解体、フェアトレードの日本の起点として、「ミニミュージアム」に再建のため)後にクラウドファンディングでの支援もあり。

4月・・・ポラリスさんのフェアトレードウガンダコーヒーを販売、継続中。4月11日「カンボジアクメール舞踊と第2回フェアトレードフェスタ」館山市商工会議所会館にて、約80名の参加。房日新聞さんにて掲載。

5月・・・5月は世界フェアトレード月間。フェアトレードラベルジャパンのミリオンキャンペーンにも参加、リーフレットなど店舗さんに置いていただく。館山フェアトレードタウン推進委員会としては5月11日(土)「フェアトレードウォーク」として、八幡海岸の「ビーチクリーン」を開催。5月「ニギマチ」さんと「フェアトレードを学ぶ会」開き、継続して応援して頂けることになりました。

6月・・・千葉県立美術館の五十嵐靖晃さんの「海風」プロジェクトに館山チームとして、「糸玉」作りを約10日間で、281個、送呈。館山のフェアトレードチームのまとまりは素晴らしい。ダイバーシティ(多様化)。8月の展示も見に行きましたが、圧巻!

7月・・・館山市の広報に「エシカル消費」として「フェアトレード」が紹介されました。田中惣一商店で「フェトレードラベル認証付きのコーヒー」の販売が始まりました。ふるさと納税でもご購入できます。エチオピアのイルガチェッフエ、モカです。

「和綿プロジェクト」にて、世田谷メイドインアースの前田さんの出前授業「和綿でコースター作り」何か、色々なヒントが隠れている気がします。

8月・・・花火大会後のビーチクリーンにも参加。千葉県立美術館に「海風」見学。

9月・・・2日 YouTube「おせっかい」さん収録、出演。26日「千葉市ランチ交流会」に参加。千葉市のフェトレードタウンを目指している方々や職員さんと交流。絆を強く。

10月・・・鎌倉市が市長の「フェアトレード宣言」。能登を応援する「noto not alon」（1人にはさせない）コーヒードリップ、届く。イオンさんにて「黄色いレシート」申請する。承認は来年4月頃に。秋冬限定、チョコレートは現在、約60種類、揃いました。

「きれいな海の絵と写真コンテスト」のポスターをA4サイズにして、チョコレートとセット販売もしています。フェトレード、エシカル消費、SDGsの啓蒙活動です。

11月・・・23日館山スパークさんにて「フェアトレード&SDGs&介護」開催。「ニギマチ」さんの応援により、ワークショップや介護関連の展示、介護の方々のお話会、音楽、フェトレードでもワークショップ、布織り体験、針金ハンガーの利活用、糸紡ぎ体験、SDGsに繋がる洗剤学校、音楽と一緒のファッションショーで盛り上げていただきました。また、フェトレードの素材を使ったスパークさんの既存店さん参加の新メニューのお菓子やお菓子作家さんの美味しいおもちパンやフォカッチャ、台湾カステラ等々。B型支援「つなぎ」さんのフェトレードの梅干し入り「お弁当」も大好評でした。一日に来店客数は約400人とお聞きしています。東京デパート地下の様な賑わいでした。皆様に感謝です。Spin Happiness, Fairtrade in Tateyama!! 「幸せを 紡ぐ フェトレード 館山!!」熊本より日本で1番目、世界で1000番目に「フェアトレードタウン」にした明石祥子さん、森市長さんを表敬訪問、商工会議所の安田会頭とお食事会など、館山市が「フェアトレードタウン」になりましようにと応援に来てくださいました。(約10回の来館)

12月・・・包丁・鎌研ぎ教室、30回目、フェトレードのコーヒーもPRしています。8日「きれいな海の絵と写真コンテスト」の表彰式、参加。「フェトレード賞」4つ、ご用意。

<館山をフェアトレードタウンに！>

フェアトレードを通じて、人や地球環境、社会、地域に根差した みんな  
が笑顔でいられる町づくりで 自然豊かな館山の魅力をさらに高めましよう

!

「1人の100歩でなく、100人の1歩！」輪が広がりますように。